

PARA PENSAR, COMPARTIR CON AMIGOS
Y LLEVAR A LA PRÁCTICA

PARSHAT
PEKUDEI
HAJODESH

28 MARZO, 2025
28 ADAR, 5785

1524

SHABAT MEVARJIM

¿LOS MUEBLES PRIMERO?

◆ Menajem Feldman

Los muebles son una parte importante de nuestro hogar. La forma en que lo amoblamos, los colores, diseños y obras de arte que elegimos, dicen mucho sobre nosotros y sobre las personas que nos esforzamos por ser.

A pesar de su importancia, los muebles rara vez son lo primero que compramos cuando decidimos adquirir una casa. Primero la construimos y luego la llenamos de muebles.

Cuando el pueblo judío construyó una casa para Di-s en el desierto, Betzalel, el arquitecto jefe, le dijo esto a Moshé:

Moshé le ordenó a Betzalel que primero hiciera los muebles y luego el Mishkán... Betzalel respondió: "Es una práctica común hacer primero la casa y luego poner los muebles en ella".

Moshé estuvo de acuerdo con Betzalel y, primero se construyó el Tabernáculo y solo después construyeron los muebles.

¿Por qué Moshé inicialmente le ordenó a Betzalel que hiciera los muebles primero? Seguramente sabía que hacer eso era inusual.

La casa, con sus paredes y su techo, brinda refugio de los elementos externos. Permite a la persona tomar el control de su entorno y darle forma.

Los muebles, que facilitan comer, dormir, estudiar, etc., representan las acciones espe-

cíficas con las que llenamos nuestro día.

La perspectiva de Betzalel era que no tiene sentido concentrarse en realizar una acción determinada antes de tener el control de su entorno.

Es como tener un sofá, pero no un hogar. Afirmó que "la práctica común", el enfoque lógico, es crear primero un entorno tranquilo y sagrado en el que estemos protegidos del caos y la confusión del mundo material, y solo entonces deberíamos concentrarnos en nuestras acciones.

Después de todo, ¿cuál sería el propósito de una sola acción positiva, si el resto del día está lleno de irreverencia?

Por lo tanto, argumentó Betzalel, primero viene el hogar y luego vienen los muebles.

Y Moshé estuvo de acuerdo con Betzalel en que, en circunstancias normales, uno debe primero transformar su entorno antes de centrarse en una acción específica.

Sin embargo, inicialmente, le dijo a Betzalel que primero construyera los muebles y luego la casa. Moshé sabía que vendrían tiempos inusuales.

Habría momentos en que una persona sentiría que la oscuridad es demasiado grande, que la indiferencia sería demasiado dominante y que las personas son demasiado débiles para construir un refugio contra la tormenta.

►► continúa en pág. siguiente



La casa, con sus paredes y su techo, brinda refugio de los elementos externos. Permite a la persona tomar el control de su entorno y darle forma.

HORARIOS PARA EL ENCENDIDO DE LAS VELAS DE SHABAT

Buenos Aires	18.35	Concordia	18.35	Bariloche	19.25	Corrientes	18.39
Rosario	18.45	Córdoba	18.59	Mendoza	19.17	Resistencia	18.40
Tucumán	19.05	Salta	19.06	Mar del Plata	18.31		
Bahía Blanca	18.49	S. Fe	18.45	S. Juan	19.17		

Los horarios corresponden a 18 minutos antes de la puesta del sol.



LA PARSHÁ EN PROFUNDIDAD

de las Palabras del Rebe de Lubavitch



Pekudei, relata cómo Moshé hizo un recuento personal de toda la plata y el cobre que se donaron para construir el Santuario.

El propósito de este inventario era eliminar cualquier duda de que las donaciones no se estaban utilizando para el propósito previsto.

Sin embargo, el Midrash relata que Moshé no contabilizó la cantidad de plata: faltaban 1775 shekalim de plata.

En ese momento, una voz Celestial sonó y proclamó: “Los 1775 [shekalim de plata] se usaron para hacer los ganchos de las columnas”.

De esta manera, Di-s declaró que Moshé estaba más allá de toda sospecha, como dice: “No así Mi siervo Moshé; en toda Mi casa él es [el más] fiel”.

Si la única intención de Di-s era dar fe de la honestidad de Moshé, ¿por qué era necesario que hiciera un recuento? ¿Por qué no pudo una “voz Celestial” proclamar la fidelidad de Moshé sin que él tuviera que pasar por el proceso de contar?

De esto aprendemos que había una intención más profunda detrás de la realización del inventario, un propósito que iba más allá de tabular las cantidades de metales preciosos que fueron donados o eliminar sospechas.

Más bien, Moshé jugó un papel integral en la función del Santuario mismo, como se explicará.

Aunque el Mishkan fue erigido con las contribuciones de individuos, al mismo tiempo, fue un producto del pueblo judío en su conjunto.

Esta transformación - de una colección de donaciones hechas por individuos dispares a una entidad colectiva completamente nueva - fue realizada por Moshé, el líder de la generación.

Cuando un judío individual hace una contribución, su estado mental es un factor importante.

Algunas personas hacen una donación voluntariamente y con todo su corazón, mientras que otras son más vacilantes. Pero, Moshé, el “rey” judío, cuyo “corazón es el corazón de la congregación de Israel”, fue capaz de combinar y unir las contribuciones singulares y convertirlas en un todo colectivo.

Una de las razones por las que el Santuario es llamado “el Santuario del testimonio” es que la Presencia Divina que descansa en él atestiguaba que Di-s había perdonado al pueblo judío por el pecado del becerro de oro.

Moshé, el único judío que permaneció absolutamente libre del pecado, fue por lo tanto la única persona que pudo efectuar esta transformación y hacer que la Presencia de Di-s habitara en el mundo físico.

Adaptado de Likutei Sijot del Rebe, vol. 26

**Encontrá toda la información de Pésaj y conseguí
Matzá Shmurá para vos y otra familia en:**

PesajArgentina.com



UN MOMENTO

SENSIBILIDAD

Mientras se dirigían rumbo a la *jupá* (palo nupcial), la novia y su madre sostenían sobre sus cabezas un pequeño y viejo paraguas colorido, a pesar de que en Jerusalém el día estaba muy lindo. Era una escena digna de contemplar, y una marcha nupcial difícil de olvidar. Más tarde, contaron esta historia.

Era un día frío en Brooklyn, llovía en forma torrencial, y una niña pequeña sostenía entre las manos un pequeño paraguas de colores.

Aguardaba pacientemente a la entrada de “770”, la Sede Central de Lubavitch, con la esperanza de ver al Rebe cuando llegara a los servicios matutinos.

El auto del Rebe estacionó junto al edificio y él salió velozmente. No llevaba paraguas.

Estaba a punto de entrar en el edificio cuando advirtió a la pequeña niña que quería saludarlo con mucha ansiedad.

El Rebe le sonrió con calidez y empezó a caminar hacia la entrada. En ese momento, ella le ofreció compartir su paraguas.

El Rebe se inclinó para ubicarse bajo el paraguas que la niña sostenía con orgullo y llegó a 770 completamente empañado.

Después de abrirle la puerta para que ella también entrara, el Rebe con una sonrisa enorme le dijo: “Gracias por compartir”.

La joven novia eligió dar inicio al próximo capítulo de su vida debajo de ese paraguas, testigo de un acto de sensibilidad tan elegante, pequeño en tamaño pero grande en simbolismo.

▶▶ viene de pág. anterior

Moshé nos enseñó que, en esos momentos, primero debemos crear los muebles, la acción. Debemos elegir solo un momento de nuestro día y usarlo para un propósito Divino.

Incluso si no tenemos un hogar que nos proteja, podemos y debemos participar en acciones santas.

Moshé nos dijo que llenemos nuestras vidas con momentos de santidad. Y la energía producida a partir de estos momentos, en última instancia, nos dará poder para construir un hermoso hogar, lleno de bendiciones materiales y espirituales.



para recibir la enseñanza
por e-mail gratis:
contenidos@jabad.org.ar



JUDAÍSMO PRÁCTICO

FESTEJAR EL CUMPLEAÑOS

Establecer un “calendario judío” fue la primera mitzvá (mandamiento) que la nación judía recibió de Di-s. Este calendario se basa en el mes lunar, pero ocasionalmente se ajusta para que permanezca sincronizado con el año solar y sus estaciones.

Como individuos, celebramos aquellas fechas que tienen un significado personal. El cumpleaños judío tiene un doble significado:

a) Según la tradición judía, el mazal (buena fortuna) es dominante en el cumpleaños.

b) Como nació, celebramos las fechas en las que ocurrieron eventos especiales que afectaron nuestro destino, conocidos como días festivos.

Como individuos celebramos aquellas fechas que tienen un significado personal, ¿y qué es más significativo que nuestro nacimiento?

Es cuando el Creador dijo: “Aquí te doy un cuerpo, un alma y una misión Divina. Tengo absoluta confianza en tu capacidad para salir adelante por Mí”.

En 1988, el Rebe inauguró una “Campaña de Cumpleaños Judío” en honor a su esposa, la Rabanit Jaia Mushka, cuyo cumpleaños es el 25 de Adar.

Pidió que todos aprovechemos al máximo este día tan especial de nuestras vidas para re-

novar nuestro compromiso con la misión que Di-s nos confió: mejorarnos y santificarnos y al mundo que nos rodea.

• Encuentra un punto de encuentro en el tiempo y el espacio para pensar en el año pasado: qué salió bien, qué no salió tan bien y qué se puede arreglar.

• Lleva tu vida a un nuevo nivel con una nueva mitzvá.

• Da caridad extra hoy. Lo mejor es justo antes de las oraciones de la mañana y de la tarde. Si tu cumpleaños cae en Shabat o en una festividad judía, da antes de que comience el día y después de que termine.

• Dedica más tiempo a tus plegarias. Reza algunos Salmos adicionales. Tu mazal brilla con más fuerza en tu cumpleaños, así que pide las cosas correctas.

• Cada año de tu vida tiene un Salmo correspondiente. Es tu edad + 1. Recítalo todos los días durante el año que viene.

• Aumenta tu tiempo de estudio de la Torá. Comparte lo que aprendas con tus amigos.

• Reúne amigos y toma buenas decisiones. Es una excelente manera de agradecer públicamente a tu Creador por crear tu vida.



En 1988, el Rebe inauguró una “Campaña de Cumpleaños Judío” en honor a su esposa, la Rabanit Jaia Mushka, cuyo cumpleaños es el 25 de Adar.

¿QUISE PREGUNTAR



¿CÓMO AFECTA LA OBSERVANCIA DEL SHABAT A LOS DUEÑOS DE MASCOTAS?

• Menachem Posner

El Shabat presenta ciertos desafíos para los dueños de mascotas.

Hay cuatro áreas principales afectadas por las leyes del Shabat:

Alimentación

Está permitido alimentar a las mascotas en Shabat. La Torá nos exige que alimentemos a los animales dependientes todos los días antes de comer nosotros.

Atrapar

Definido como cualquier acto que restrinja la libertad de un animal, está prohibido en Shabat.

Si su mascota es propensa a escaparse, se aplica lo siguiente: 1) Está prohibido poner la correa a la mascota en un área pública; póngale la correa antes de salir de la casa.

2) No se puede cerrar una ventana (por la que la mascota puede escapar) puerta mientras la mascota está en la casa. Se debe asegurar a la mascota cada vez que se abre y se cierra la puerta o bloquear físicamente la en-

trada cuando se abre la puerta de modo que nunca haya suficiente espacio para que la mascota pase.

Pasear a una mascota

En Shabat no es problemático en sí, siempre y cuando se evite transportar al animal o accesorio de la mascota en el “dominio público”

Si bien la mascota puede estar con collar y correa, debe quedar claro que se está paseando a un animal, no llevando una correa. La mascota debe permanecer cerca del paseador en todo momento, y la longitud de la correa debe permanecer tensa; No debe quedar colgando a una distancia menor del suelo, y no debe quedar colgando de la mano más de una distancia menor de la correa.

Tocar y acariciar

Cualquier objeto que no ofrezca un uso práctico inmediato se llama muktze, y no se puede tocar en Shabat. Según la ley judía convencional, los animales entran en esta categoría.

Está prohibido sostener o acariciar

a un animal en Shabat. Una excepción es si el animal tiene dolor o malestar; en tal caso, está permitido tocarlo para aliviarlo.

Algunas autoridades halájicas argumentan que las mascotas domésticas no están incluidas en la categoría de muktze porque tienen un “uso práctico inmediato”, es decir, brindan placer y compañía a las personas.

Otros no están de acuerdo y sostienen que la prohibición rabínica de manipular animales en Shabat es generalizada. Como hay diferentes opiniones sobre este tema, hable con su rabino, quien lo asesorará sobre su situación particular.

[aunque la basura de los animales también es muktze se puede limpiar si está en la casa y molesta.]

Nota: Todas estas reglas se aplican también a las principales festividades judías, con excepción de las reglas sobre el porte en el dominio público, que no se aplican en las festividades judías.

MENSAJE PARA LA VIDA



EL PERDÓN

La antesala contigua al estudio de Rabi Itzjak Meir de Gur, estaba llena de gente que esperaba ser recibida por el Rebe y recibir su consejo y bendición.

Cerca de la puerta del Rebe se encontraba su secretario personal, Reb Bunim, que manejaba la lista de espera.

En la entrada apareció un hombre, vestido a la manera de los ricos comerciantes judíos de la época. Pero su rostro preocupado desmentía la lujosa vestimenta; tenía sus problemas a pesar de su riqueza.

El golpe de la palma de la mano del comerciante contra la cara del secretario resonó en la sala.

El hombre escudriñó la sala llena de gente. Impaciente, se dirigió hacia el secretario. “Debo ver al Rebe por un asunto urgente”, susurró. “¿Cuánto tiempo más va a estar el hombre que está adentro?”

“Tome asiento”, dijo Reb Bunim con calma, “y lo pondré en la lista. ¿Cómo se llama?”

“Debo ver al Rebe ahora. Tengo una reunión importante mañana en Varsovia y debo partir en breve”.

“No esperará que lo deje entrar antes que toda esta gente”, dijo Reb Bunim.

“Eso es exactamente lo que quiero decir”, dijo el visitante. -Deseo hablar con el Rebe inmediatamente.-

-Lo siento- dijo Reb Bunim. Debe esperar como todos los demás...

El golpe de la palma de la mano del comerciante contra la cara del secretario resonó en la sala, que quedó en un silencio de asombro.

Reb Bunim tardó en darse cuenta de que le habían

dado una bofetada, y se quedó allí de pie, incapaz de pronunciar una palabra. El agresor se dirigió hacia la puerta del Rebe.

En ese preciso momento se abrió y apareció Rabi Itzjak Meir. -¿Cómo te atreves a levantarle la mano a un iehudi?-, gritó con voz atronadora. -No te recibiré-, añadió, -hasta que hayas conseguido el perdón del hombre al que atacaste injustamente-. Y cerró la puerta tras él.

Durante un segundo, el comerciante se quedó mirando la puerta cerrada del Rebe. De repente, giró sobre sus talones y huyó de la habitación.

Reb Bunim salió corriendo tras su agresor. Allí lo encontró apoyado en su carruaje, con su cuerpo sacudido por los sollozos.

-¿Qué quieres de mí ahora? Has destruido nuestra última esperanza- dijo.

-¿Tu última esperanza para qué?-, preguntó Reb Bunim en voz baja. -Mi esposa y yo llevamos quince años sin tener hijos», sollozó el hombre. “Lo hemos intentado todo... Hemos ido a todos los médicos... Tenía la esperanza de que el Rebe rezaría por nosotros...”-

“Ven conmigo”, dijo Reb Bunim, agarrando la mano del comerciante. Ambos estaban de pie en la habitación del Rebe.

“¡Rebe!” dijo Reb Bunim, “juro que nunca perdonaré a este hombre, ni en este mundo ni en el mundo venidero, a menos que el Rebe prometa que él y su esposa serán bendecidos con un hijo”.

El Rebe miró del rostro angustiado del comerciante al rostro decidido de su secretario. Lentamente, una sonrisa se dibujó en su rostro. “Que así sea la voluntad de Di-s”, dijo finalmente, “como dice Reb Bunim...”

Reproducido de www.meaningfullife.com

ESTA EDICIÓN DE “LA ENSEÑANZA SEMANAL” SE IMPRIME LEILUI NISHMAT
HaShliaj Reb Jaim ben Reb Shmuel Guershon Nison z"l Gurevich השליח ר' חיים ב"ר שמואל גרשון ניסן ע"ה גורביץ

“RABI ISRAEL BAAL SHEM TOV ENSEÑÓ QUE DE CADA COSA QUE UNO VE O ESCUCHA DEBE TOMAR UNA ENSEÑANZA PARA SU SERVICIO A DI-S”

JABAD
ARGENTINA ת"ב

Agüero 1164 | Buenos Aires
(5411) 4963-1221
www.jabad.org.ar | info@jabad.org.ar



No portar en Shabat fuera de la sinagoga. Este folleto contiene citas sagradas, trátelo con el debido respeto.

LA ENSEÑANZA SEMANAL

Director General:
Rabino Tzvi Grunblatt
Editora Responsable:
Prof. Miriam Kapeluschnik